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Abstract (en)
[origin: WO9105089A1] In one aspect, a fibril aggregate that includes a multiplicity of carbon fibrils whose longitudinal axis have substantially the
same relative orientation, each of the fibrils characterized as having graphitic layers that are substantially parallel to its longitudinal axis and being
free of a continuous thermal carbon overcoat and a method for preparing such aggregates. In another aspect, an improved battery (10) having an
anode (12), a cathode (14) that includes a chemically reducible material into which is incorporated an amount of electrically conductive carbon
microfibers sufficient to enhance the electrical conductivity of the chemically reducible material and an electrolyte. In another aspect, an improved
electrochemical cell having a catalytic electrode on which an electrochemical reaction occurs which has incorporated therein carbon microfibers
having diameters less than 0.1 micron in an amount sufficient to enhance the electrical conductivity of the electrode.

Abstract (fr)
Un mode de réalisation possible de l'invention comprend un agrégat de fibrilles comportant une pluralité de fibrilles carbonées dont l'axe longitudinal
de chaque fibrille présente sensiblement la même orientation relative, chaque fibrille se caractérisant en ce qu'elle comprend des couches
graphiteuses sensiblement parallèles à son axe longitudinal, et qu'elle est dépourvue de revêtement carboné thermique continu. Ladite réalisation
comprend également un procédé pour la préparation de tels agrégats. Une autre exécution possible comprend une batterie améliorée (10) munie
d'une anode (12), d'une cathode (14) qui comporte une matière réductible chimiquement dans laquelle est incorporée une quantité de microfibres
carbonées, qui sont électriquement conductibles, suffisante pour augmenter la conductivité électrique de ladite matière réductible, et un électrolyte.
Dans un autre mode de réalisation, une cellule électrochimique améliorée, dotée d'une électrode catalytique sur laquelle s'effectue une réaction
électrochimique, incorpore des microfibres carbonées présentant des diamètres inférieurs à 0,1 micron dans une quantité suffisante pour permettre
l'augmentation de la conductivité de l'électrode.
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